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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Concluyeron "Mis vacaciones en la Prepa 5" 
Llego a su final el plan vacacional denominado "Mis vacaciones en la prepa 5" llevado a cabo en las 
instalaciones de la Preparatoria Número 5 del municipio de Puente de Puente de Ixtla, donde 
aproximadamente 150 niños y niñas fueron los que disfrutaron de casi un mes de actividades de 
esparcimiento. La directora de la Preparatoria Número 5 en Puente de Ixtla, Gabriela Molina Villegas, 
mencionó que este es el segundo año que se lleva a cabo este tipo de plan vacacional en las instalaciones de 
la preparatoria con la finalidad de que los alumnos que cursan el segundo año de preparatoria presten sus 
servicios a la ciudadanía a través de este tipo de plan vacacional y se les haga valido su servicio social que es 
un requisito que tienen que realizar para poder concluir sus estudios. "Es un plan vacacional que se gestionó 
precisamente para que los alumnos de esta institución llevan a cabo su servicio social puesto que tenemos un 
plan de estudios bivalente en donde estamos ofreciendo la carrera de técnico en informática y técnico en 
gestión administrativa y contable" manifestó. 
El Sol de Cuernavaca, p.2-F (Areli Gómez). 
 
Propone FEUM foro sobre tarifa del transporte público 
Con el regreso a clases, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), reiniciará los 
trabajos para diseñar las estrategias con las que presionará para evitar que se incremente la tarifa mínima en 
el transporte público de pasajeros con itinerario fijo, así como la aplicación de un descuento a los estudiantes 
en el servicio de transporte colectivo. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, informó que a partir del 
próximo lunes se iniciarán los trabajos para convocar a los representantes estudiantiles y preparar las 
acciones a seguir en cuanto al tema del transporte. “Será de forma consensada lo que podamos hacer o 
proponer como federación, ya hay algunas propuestas como la de realizar un foro en donde coincidan todos 
los sectores de la sociedad y podamos unir esfuerzos para evitar que se incremente la tarifa del transporte 
público que afectará a todos y no únicamente a los estudiantes universitarios”. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera). 
 
Morelos: algo nuevo por descubrir……”Radiosfera” 
Es el nombre del disco acoplado de los ganadores del Concurso Estatal de Bandas Guayaba All Stars , que 
se llevó a cabo en septiembre del año pasado y que luego de un proceso de casi un año de grabación, 
masterización y maquila, por fin será presentado hoy a las 20 horas en el Teatro Ocampo. Cabe recordar que 
en agosto de 2011 Diversifikarte Cultura para la diversidad joven, así como diversas instituciones, convocó a 
grupos de rock integrados por jóvenes morelenses, a participar en el concurso citado. Al llamado acudieron 30 
bandas, de las cuales el jurado, integrado por Rogelio Gómez (Ingeniero en audio del reconocido sello 
Intolerancia), Francisco López (director de UFM Alterna) y Enrique Arellano (guitarrista de Maldita Vecindad), 
eligió a las 10 mejores. 
El Regional del Sur, p.19, (Paco Román). 
 

Nacional: 
 
Hace la SEP igual ofrecimiento de años anteriores a alumnos excluidos 
Tras una larga negociación, la SEP ofreció, al igual que en años anteriores, a los movimientos de alumnos 
excluidos de la enseñanza media superior y superior, abrir espacios en centros privados para luego 
transferirlos a casas de estudio como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), mientras que 
los jóvenes exigieron incluir como parte del arreglo a los cerca de 5 mil jóvenes que no lograron 31 aciertos 
en el examen único de ingreso al bachillerato y a los que no lo presentaron. Por la noche, bajo el grito de 
¡artículo tercero de la Constitución. Educación gratuita a toda la nación!, los jóvenes realizaron una marcha 
con antorchas y velas que partió del Palacio de Bellas Artes a la dependencia educativa. Antes, rodearon el 
Zócalo capitalino y se enfilaron a las instalaciones de la SEP (…) Al cierre de esta edición, los 
representantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) y del Movimiento 
de Estudiantes No Aceptados (Mena) pidieron que en el eventual acuerdo se incluya a la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN) –la cual ofreció espacios– y también la normal superior (ENSM), donde existen 
lugares disponibles. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés). 
 
Sin infraestructura, tecnológicos de educación superior: informe 
Entre los 50 mil lugares de enseñanza superior que ofrece la Secretaría de Educación Pública (SEP) en 100 
instituciones públicas y privadas del valle de México, se incluyen institutos tecnológicos, que en la mayoría 
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ellos la situación es de cero aulas, cero laboratorios pesados y cero talleres, de acuerdo con el Anuario 
Estadístico 2011 del Sistema Nacional de Educación Superior Tecnológica. La información de la 
infraestructura de 11 tecnológicos reveló que en esos planteles sólo hay 24 aulas y tres unidades 
académicas departamentales. Además reportan 156 aspirantes rechazados en el ciclo 2011-2012. Estos 
campus forman parte de las opciones que estarán disponibles en la Feria de la Educación Superior más 
Opciones, que se realizará del 3 al 5 de agosto en la Biblioteca José Vasconcelos. Se ubican en las 
delegaciones Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Tláhuac y Tlalpan y atienden a 5 mil 941 
alumnos con 295 profesores y 27 no docentes (…) Un informe del Espacio Común de la Educación Superior 
Tecnológica (Ecest) reveló que 80 por ciento de las colecciones de las instituciones de educación superior 
tecnológicas son obsoletas y los servicios proporcionados en las bibliotecas corresponden al mínimo 
aceptable. Ante tal rezago, el estudio concluyó que dichas escuelas deben seguir un programa de 
mejoramiento general, ampliación y actualización de acervos, capacitación del personal y organización, en 
cada subsistema. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés y Laura Poy).  
 
Uno de cada 3 mexicanos accede a Internet 
Uno de cada tres mexicanos tiene acceso a Internet, sea por computadora o teléfono celular, y en el país la 
mayor proporción de los usuarios de la red se concentra en el Distrito Federal, con 53.6 por ciento del total, 
indica la más reciente Encuesta en hogares sobre disponibilidad y uso de tecnologías de la información. Los 
resultados corresponden a abril de 2011 y fueron difundidos ayer por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) y la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). En total, los usuarios de Internet 
en México ascendieron a 37.6 millones en 2011, lo que representa un incremento de 14.7 por ciento en tan 
sólo un año y de hasta 58 por ciento desde 2008, cuando comenzó a aplicarse la encuesta y existían sólo 
23.6 millones de usuarios. El número de mexicanos que cuentan con una computadora llegó a 42.4 millones, 
lo que representa 37 por ciento de la población. En cuanto a hogares con estos equipos tecnológicos, el 
número se redujo a 30 por ciento, que equivalen a 9 millones, con relación a 2010 (…) adolescentes y 
jóvenes de entre 12 y 34 años de edad son los que más utilizan la Internet, ya que representan 64.5 por 
ciento del total. 
La Jornada, p.43, (Susana González G.) 
 
Maestros jubilados de Morelos mantienen plantón; demandan prima de antigüedad 
Ante la falta de respuesta a su demanda del pago de una prima de antigüedad, los maestros jubilados de 
Morelos determinaron mantener un plantón y cerrar de manera permanente el zócalo de Cuernavaca. De 
igual manera, estudiantes de la Universidad Autónoma el Estado de Morelos (UAEM) realizaron una marcha 
por las principales calles del centro de la ciudad, para evitar un incremento a las tarifas del transporte 
colectivo y ligar un descuento del 50 por ciento dentro del mismo y –posteriormente- decidir apoyar el cierre 
de las calles de la capital morelense que realizaron los profesores en retiro (…) Los maestros, a cambio, 
decidieron cerrar las calles que rodean el Palacio de Gobierno, Gutemberg, Juárez, Humboldt y Galeana, 
mismas que seguirán bloqueadas como una medida de presión y que se les otorgue el pago de la prima de 
retiro a ocho mil 6 profesores. El reclamo, informó uno de los voceros del movimiento magisterial, Alejandro 
Trujillo Cervantes, es por 100 millones de pesos, que fueron aprobados por el Congreso del estado y 
aceptados por el Poder Ejecutivo. Los profesores jubilados informaron que ahora al parecer la 
administración estatal interpuso un recurso de inconstitucionalidad contra el decreto aprobado por el Poder 
Legislativo, situación que también podría traer un atraso en el inicio del próximo ciclo escolar debido a que 
los trabajadores de base de la educación básica del estado han manifestado su apoyo a sus compañeros 
retirados de las aulas. 
La Crónica, (René Vega Giles en Morelos), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=680675. 
 
Otorgará Prepa sí 200 mil apoyos 
Hasta 200 mil apoyos económicos se otorgarán en este ciclo escolar a alumnos de nivel medio superior, con 
el programa Prepa sí. De acuerdo con las reglas y convocatoria para recibir la ayuda, el Fideicomiso Público 
de Educación Garantizada contará con un presupuesto de mil 200 millones de pesos. Los estudiantes con 
un promedio de 6 a 7.5 recibirán 500 pesos, de 7.5 a 9 obtendrán 600 y con más de 9 contarán con un 
estímulo de 700 pesos mensuales. En el documento publicado en la Gaceta Oficial del Distrito Federal se 
señala que dichos apoyos se otorgarán por 10 meses y máximo tres años. 
La Jornada, p.37, (Laura Gómez Flores). 
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SALUD 

 

Estatal: 
 
Morelos ocupa el noveno lugar nacional por casos de dengue 
Con casi 600 personas enfermas de dengue en lo que va del año, 132 de ellos de tipo hemorrágico, el estado 
de Morelos amaneció hoy en noveno lugar nacional, debajo de Yucatán, Veracruz, Chiapas, Campeche, 
Guerrero, tabasco, Oaxaca y Nuevo León. De acuerdo con la Secretaría de Salud estatal, Morelos se 
mantiene arriba de estados como Michoacán, quintana Roo y Tamaulipas, así como el Distrito Federal. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales y Fernando Baltazar). 
 

Nacional: 
 
Al año, 4 mil muertes en el DF ligadas a la contaminación: OMS 
Al señalar que, según cifras de la Organización Mundial de Salud, en la ciudad de México se suscitan cuatro 
mil muertes al año asociadas a la contaminación ambiental, organizaciones civiles y académicos, así como 
la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) se pronunciaron por actualizar la norma 
ambiental NADF-009-AIRE-2006, que mide los índices de calidad del aire. Se trata, manifestó el tercer 
visitador de la comisión, José Antonio Guevara Bermúdez, de informar y sensibilizar a la población sobre un 
riesgo que ha sido minimizado, pese a que el organismo internacional citado reporta 14 mil 700 muertes en 
todo el país relacionadas con la polución. Entrevistado luego de la presentación de un proyecto para 
actualizar la norma, dijo que la CDHDF ha recibido cinco quejas presentadas por ciudadanos relacionadas 
con problemáticas de contaminación ambiental, que van desde la emisión de gases en fábricas, quema de 
llantas, hasta por contaminación del Río San Joaquín con aguas negras provenientes del Reclusorio Sur. 
La Jornada, p. 39, (Alejandro Cruz Flores).  
 
La subsistencia del sistema universal de salud depende de mayor inversión 
La subsistencia del sistema universal de salud dependerá de mayor inversión económica. Mientras el gasto 
sea de 6 o 7 por ciento del producto interno bruto (PIB), la posibilidad real de acceder a atención clínica y 
medicamentos se quedará en el papel y como promesa de campaña, advirtió Dagoberto Cortés, 
vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma). Aunque hay avances por la 
inscripción de los mexicanos en algún esquema de salud, esto resulta insuficiente si no se complementa con 
un fortalecimiento de los fabricantes de fármacos y dispositivos médicos, que sólo entre 2007 y 2010 
reportaron un crecimiento de 17 por ciento, mayor al 12 por ciento del sector manufacturero y al 15.5 por 
ciento del PIB. 
La Jornada, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Consultor: 76% de fármacos son comprados por pacientes 
De los medicamentos que se compran en México, 76 por ciento son pagados por los pacientes o 
consumidores, pese a que el gobierno federal ha extendido la cobertura de salud nacional, aseguró Daniel 
del Conde, directivo de la consultoría IMS Health, especializada en investigaciones de mercado 
farmacéutico, la cual opera en un centenar de países. “El Seguro Popular, el IMSS, el Issste y las 
instituciones descentralizadas tienen mayor peso en el comportamiento del paciente por el aumento de la 
cobertura, pero todavía el mercado mexicano es ‘de bolsillo’; es decir, los consumidores siguen comprando 
de su bolsa, sin que hasta la fecha les rembolse el gobierno”, expuso en el 27 congreso Internacional de 
farmacias.Si además de los medicamentos se incluyen médicos y gastos de laboratorio, ese gasto de 
bolsillo se reduce, ya que sólo 47 por ciento es pagado por los pacientes, agregó. 
La Jornada, p. 42, (Susana González G.). 
 
Jóvenes exigen no eliminar campaña de uso de condón 
Organizaciones por los derechos sexuales, como la Red Nacional Católica de Jóvenes por el Derecho a 
Decidir, Afluentes y Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos, se manifestaron frente a la Secretaría 
de Salud para exigir a ésta y al Consejo Nacional de Población no suspender la campaña Un condón es más 
confiable que el destino, ante las presiones ejercidas por grupos conservadores en su contra. Adolescentes 
de nueve entidades gritaron consignas y denunciaron que en estados como Guerrero, Chiapas, Tabasco, 
Campeche y Puebla la información sobre métodos anticonceptivos y sobre el ejercicio de nuestros derechos 
sexuales y reproductivos no llega nunca, pues es casi imposible tener acceso a los condones de forma 
gratuita fuera de las capitales. 
La Jornada, p. 42, (Laura Poy Solano).  
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Mantendrá Senasica cerco sanitario en Jalisco, aunque se controle la gripe aviar 
A pesar de que se controle el virus A/H7N3 en los municipios de Acatic y Tepatitlán, en Jalisco, no se 
retirará el cerco sanitario hasta tener completamente erradicado el problema, aseguró el director del Servicio 
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), Enrique Sánchez Cruz. Entrevistado 
luego de la presentación del programa CampoAsegura, el funcionario dijo que será el próximo mes cuando 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación tendrá una valoración sobre 
los resultados de la gripe aviar en la zona de los altos de Jalisco. Informó que para contrarrestar el virus, 
hasta el miércoles se habían entregado más de 57 millones de inyecciones en ambos municipios y que para 
el próximo 5 de agosto ya se tendrá un total de 80 millones de vacunas, con lo cual mil 200 personas 
estarán trabajando animal por animal hasta que se tenga un control de la enfermedad. Resaltó que el virus 
no afectó granjas de otras entidades. La ventaja que tenemos es que la vacuna es fabricada en México, 
desarrollada por técnicos mexicanos, y es altamente eficaz en el sistema inmune, (dijo). 
La Jornada, p. 42, (La Jornada, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Surge #YoSoy132salud; advierte que Peña Nieto pretende privatizar servicios del sector 
Estudiantes de medicina y médicos y enfermeras desempleados agrupados bajo el nombre de 
#YoSoy132salud –adherente del movimiento estudiantil– han iniciado una campaña de información y 
denuncia sobre los problemas del sector y las políticas que, siguiendo los lineamientos económicos 
neoliberales, ha impulsado el gobierno de Felipe Calderón, en perjuicio de los usuarios del sistema de salud 
pública y que –prevén– serán agudizadas por Enrique Peña Nieto, en caso de asumir la Presidencia de la 
República. De acuerdo con #YoSoy132salud, el priísta utilizará el Seguro Popular, transformado en un 
seguro universal, como plataforma para la privatización de los servicios de salud. Esto implica disminuir los 
recursos estatales para instituciones como el IMSS, el Issste, la Secretaría de Salud, y promover la 
participación de capital privado para solventar los servicios. 
La Jornada, p.21, (Arturo García Hernández). 

 
Internacional: 
 
Rajoy fulminará el derecho al aborto; sólo se permitirá si hay riesgo sicológico 
Madrid, 2 de agosto. Con la economía en caída libre y el desempleo desbordado, el gobierno del 
conservador Mariano Rajoy centra parte de sus esfuerzos en la aprobación de una nueva legislación sobre 
el derecho a la interrupción voluntaria del embarazo, mismo que se reguló por primera vez en 1985, a pesar 
de las presiones y amenazas de los grupos nostálgicos de la dictadura franquista. El gobierno del derechista 
Partido Popular (PP) fulminará el derecho al aborto y los supuestos que admite la ley, como la malformación 
del feto, al dejar como único argumento admisible el riesgo sicológico de la madre. Casi 30 años después se 
vuelve a librar una batalla entre grupos ultracatólicos y conservadores frente a las posturas más progresistas 
y afines a los países europeos, que superaron este debate hace más de medio siglo. 
La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda, corresponsal). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Empresarios de parques industriales dan apoyo a construcción de la termoeléctrica 
Dirigentes de camarales y empresarios de los parques industriales en Morelos cerraron filas en torno a la 
construcción del gasoducto y la termoeléctrica en la comunidad de Huesca, en Yecapixtla. Por separado los 
presidentes de la Asociación de Propietarios de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Procivac), Justo 
Ezquer García; de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), José Torres; y los 
directivos de las empresas exportadoras Continental Temic, Sergio Limón e Industrias Lavín, Luis Martínez 
Lavín, avalaron el proyecto de desarrollo para la región oriente de la entidad.  
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez); La Unión de 
Morelos, (Redacción), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41020:empresarios-morelenses-dan-su-
respaldo-al-proyecto-de-la-central-de-ciclo-combinado-y-el-gasoducto&Itemid=8; Diario de Morelos, (Vianey 
García), http://www.diariodemorelos.com/article/respaldan-empresarios-proyecto-en-yeca; El Sol de 
Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2643113.htm. 
 
Cobró Yecapixtla por termoeléctrica 
El gobierno de Yecapixtla recibió más de 200millones de pesos por parte de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) por otorgar las licencias de construcción para la planta de ciclo combinado y el gasoducto 
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que ésta empresa instalará en la comunidad de Huexca. Irving Sánchez Zavala, informó que el recurso fue 
entregado durante los tres meses que estuvo de licencia en busca de un cargo de elección popular por el 
Partido Acción Nacional (PAN), por lo que se deslindó de la acción que avaló el síndico municipal, Armando 
García Domínguez, en su función de alcalde interino. 
El Caudillo de Morelos, p.p-3, (Magnolia Velázquez). 
 
La industria del vestido queda excluida de licitaciones, declara Canacintra 
“Arreglos en lo oscurito” excluyen a empresas de la industria del vestido de las licitaciones gubernamentales, 
denunció el presidente de la rama del vestido al interior de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), Isaac Labra Rivera. “Resulta lamentable que sólo un porcentaje ínfimo de las 
compras se realice con las empresas locales, máximo un millón de los 200 millones que al año se hacen en 
adquisiciones en puros uniformes para el sector salud, por ejemplo”, aseveró. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Cada día el SAPAC notifica a 250 morosos 
El director del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), David Fonseca Cardona, 
informó que diariamente se entregan 250 requerimientos a igual número de usuarios morosos para que 
acudan a las oficinas de este organismo a ponerse al corriente en sus pagos. Con ello –dijo- se pretende 
recaudar al menos 25 millones de pesos de los 50 millones que adeudan 15 mil usuarios, algunos desde hace 
uno, dos o tres bimestres y otros desde hace tres, cuatro o cinco años. El objetivo es tratar de liquidar la 
deuda que tiene el SAPAC con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En este sentido, a través de los 
oficios se informa a aquellos ciudadanos morosos que tienen un plazo de 24 horas para acudir a las oficinas 
del SAPAC y liquidar sus adeudos o establecer un convenio no mayor a tres meses. En caso contrario se les 
restringirá el servicio de agua. 
La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41027:cada-d%C3%ADa-el-sapac-
notifica-a-250-morosos&Itemid=10. 
 
Entrega el gobierno del estado apoyos para el fortalecimiento a microempresas 
En respuesta a la demanda social de generar autoempleo y con ello combatir los índices de pobreza en 
Morelos, este jueves el Gobierno del Estado a través de la Secretarías de Desarrollo Humano y Social en 
conjunto con Desarrollo Económico, Trabajo y Productividad, entregaron apoyos de poco más de 20 millones 
de pesos para el fortalecimiento a microempresas en este 2012. Ante los beneficiados con recursos que van 
de 20 hasta 50 mil pesos para iniciar con sus propios negocios, el Secretario de Desarrollo Humano y Social, 
Ricardo Esponda Gaxiola, manifestó que a través de estas acciones se mejoran las condiciones de vida de las 
familias morelenses, principalmente las que no cuentan con los recursos necesarios para sobresalir. 
La Unión de Morelos, (Redacción), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41021:entrega-el-gobierno-del-estado-
apoyos-para-el-fortalecimiento-a-microempresas&Itemid=8; El Caudillo de Morelos, p.5, (Diego Soto); y 
Diario de Morelos, (Redacción), http://www.diariodemorelos.com/article/apoyan-micro-empresas. 
 

Nacional: 
 
Subieron 24.2% las ganancias de los bancos en el país: CNBV 
Los 42 bancos comerciales que operan en México, en su mayoría extranjeros, obtuvieron en el primer 
semestre de este año 43 mil 500 millones de pesos en utilidades, monto 24.2 por ciento superior a los 35 mil 
millones que ganaron en el mismo periodo del año anterior, como resultado principalmente del cobro de 
intereses y el margen financiero, informó ayer jueves la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
Con ello, la banca comercial que opera en el país obtuvo utilidades netas que prácticamente sextuplicaron el 
crecimiento estimado de la economía mexicana en el mismo periodo, que fue de 4 por ciento, lo que 
demuestra la gran rentabilidad que tienen la subsidiarias de los bancos extranjeros en México. En tanto, la 
cartera de crédito total creció en menor proporción al registrar un aumento de 15.4 por ciento en términos 
anualizados para ubicarse en 2 billones 583 mil millones de pesos. Los mayores aumentos de cartera 
crediticia se observaron en los créditos personales y de nómina, con un avance de 39.5 y 44.5 por ciento, 
respectivamente. Al sexto mes del año la cartera de créditos personales pasó de 66 mil a 92 mil millones de 
pesos, mientras los créditos de nómina aumentaron de 76 mil a 110 mil millones de pesos, entre junio de 2011 
y junio de 2012. Al primer semestre de este año se observó un repunte en el índice de morosidad de los 
créditos de nómina, el cual avanzó de 2.48 a 2.96 por ciento, en términos anualizados. Diversas entidades, 
como la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) 
y la CNBV, han advertido sobre el riesgo de endeudamiento de los asalariados a través de los créditos de 
nómina, los cuales pueden derivar en falta de solvencia de las familias mexicanas. 
La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez). 
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La ANTAD pide a la izquierda frenar ataques contra Soriana 
Si el Movimiento Progresista nos convoca a dialogar, nosotros estamos en la mejor disposición de hacerlo, 
señaló Vicente Yáñez, presidente de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales 
(ANTAD), luego de solicitar a los dirigentes de los partidos que integran esa coalición que llamen a sus 
seguidores a serenarse y detener los ataques contra centros comerciales de la cadena Soriana. El dirigente 
empresarial sostuvo que actos de ese tipo pueden inhibir la inversión privada, lo que impactaría 
negativamente no sólo en la actividad económica del país, sino a las casi 500 mil familias que dependen de 
dicha empresa. Precisó que hasta la tarde de ayer la ANTAD había contabilizado 180 acciones contra centros 
comerciales de Soriana. 
La Jornada, p.10, (Juan Carlos Miranda).  
 

Internacional: 
 
El BCE aplaza las ansiadas medidas para contener las presiones de los mercados 
París, 2 de agosto. Los mercados bursátiles de Europa y Estados Unidos acusaron este jueves el pesimismo 
generado entre inversionistas y agentes económicos por un discurso del presidente del Banco Central 
Europeo (BCE), Mario Draghi, que aplazó la adopción de medidas para aliviar las tensiones que afectan a 
Italia y España y tienen al borde de una fuerte crisis a la zona del euro, que en conjunto es la mayor economía 
del mundo. Se esperaba que Draghi anunciara la compra de bonos de deuda de naciones en situación de 
emergencia por el tamaño de sus débitos, así como el cumplimiento de los acuerdos del eurogrupo en su 
última reunión de junio pasado. También existía la expectativa de que concretara, entre otras promesas, la de 
salvar el euro, como lo declaró la semana pasada, cuando alentó a mercados bursátiles e inversionistas. Las 
bolsas de Madrid y Milán se fueron en picada, con un desplome de 5.16 y 4.64 por ciento, respectivamente. 
París retrocedió 2.68, Fráncfort 2.20, y Londres 0.88. Las deudas de España e Italia también se vieron 
penalizadas, al demandar los inversionistas un mayor premio –lo que de inmediato se refleja en un mayor 
costo de financiamiento para los estados– por la falta de medidas para reducir las presiones en los mercados, 
que se esperaba fueran anunciadas este jueves por Draghi. El rendimiento del bono a 10 años de España, 
que es el costo que paga ese Estado ibérico por su endeudamiento, se ubicó en 7.165 por ciento, y el italiano 
en 6.327, en la parte más alta de los últimos meses. Los jefes de gobierno de España e Italia, Mariano Rajoy y 
Mario Monti, volvieron a rechazar todo plan de rescate para sus naciones, pues examinarán las medidas 
planteadas a escala europea para ayudar a resolver la crisis de la deuda que sacude a sus países. El Fondo 
Monetario Internacional (FMI) presionó este jueves al BCE para que adopte más medidas de impulso para la 
debilitada economía, aunque reconoció que la política monetaria no resolvería todos los males que aquejan la 
eurozona. 
La Jornada, p.2, (AFP, DPA y Reuters); El Universal, (Redacción),  
http://www.eluniversal.com.mx/notas/862493.html. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=680707. 
Milenio, (José Antonio López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/da57f223f8ecc620eeeb37fd8281260c. 
 
Insta FMI a Estados Unidos a eliminar posibilidad de caer en precipicio fiscal 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió sobre la necesidad de que Estados Unidos elimine la 
incertidumbre del precipicio fiscal por la expiración de alivios tributarios y reducciones automáticas de gastos 
del gobierno en 2013. Alertó que sus efectos podrían reducir el crecimiento anual a cero y que la economía se 
podría contraer a principios del próximo año. Incluso si el Congreso llega a un acuerdo para evitar el precipicio 
fiscal y elevar de inmediato el techo de la deuda, los daños serían sustanciales si los consumidores y 
negocios se enfrentan a una continua incertidumbre sobre políticas tributarias y de gastos, señaló. El FMI 
proyectó un crecimiento moderado de Estados Unidos de 2 por ciento en 2012 y 2.3 por ciento en 2013, para 
llegar a 3.3 en 2017. Enfatizó la importancia de un plan a mediano plazo de consolidación fiscal, basado en 
mayores ingresos y menores gastos con el objetivo de estabilizar la deuda y reducirla. El número de 
estadounidenses que realizaron solicitudes iniciales de subsidio por desempleo subió la semana pasada y los 
manufactureros sufrieron una caída inesperada en sus pedidos en junio, lo que sugiere que la economía lucha 
por salir de un periodo de debilidad. La economía ha perdido impulso en los últimos meses, afectada por 
temores de mayores impuestos y fuertes recortes de gastos del gobierno para el próximo año, además por los 
problemas de deuda en Europa. La actividad fabril se ha enfriado y la creación de empleos se ha frenado 
agudamente. 
La Jornada, p.3, (Reuters, DPA y AFP) y El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96751.html. 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Se manifiestan frente a Palacio de Gobierno en contra del aumento a la tarifa 
Miembros del Frente Universitario Ciudad de la Esperanza (FUCE), del Comité de Colonias en Lucha, del 
Sindicato Mexicano de Electricistas, maestros jubilados y en activo, y ciudadanos en general, se manifestaron 
ante el Palacio de Gobierno en rechazo al aumento en la tarifa del transporte público de pasajeros. Los 
representantes estudiantiles indicaron que el martes se citó a otra mesa de negociación y si el próximo 
miércoles no se cumple con su exigencia de que no haya incremento y se aplique el descuento del 50 por 
ciento a estudiantes, adultos mayores y discapacitados, comenzarán a tomar unidades. Luego de más de dos 
horas de manifestación una comisión fue recibida por personal de la Secretaría de Gobierno, no obstante 
Gabriel Rivas Ríos, quien participó en la comisión de manifestantes, informó que el argumento de la autoridad 
fue que “no podían hacer nada porque el titular de la Dirección de Transportes anda de vacaciones”, en medio 
de este conflicto. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
Interponen queja ante la CDHEM 
contra el alza de la tarifa mínima 
Ciudadanos iniciaron la queja 192/2012-3 ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos 
(CDHEM) en contra de la Dirección General de Transporte por el precio del alza al transporte público, a pesar 
de que este aún no se aplica. En entrevista, Wendy Caballero, visitadora de la Comisión de Derechos 
Humanos, dijo que su presencia en Plaza de Armas obedece a que un grupo de personas de la tercera edad, 
estudiantes y personas con alguna discapacidad física se reunirán en un mismo reclamo. 
La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales) 
 
Cierran jubilados el Centro Histórico 
ayer a las 10:00 horas, alrededor de 300 maestros jubilados se presentaron al Palacio de Gobierno en donde 
ya los esperaba un grupo de granaderos. Ante ello y para reclamar el pago de los 100 millones de pesos que 
se les adeuda, los profesores realizaron un mitin en la plaza en donde decidieron iniciar un plantón con 
carácter de permanente, y para ello iniciaron con el cierre de circulación vial en el bulevar Benito Juárez; 
posteriormente tomaron las calles Matamoros, Hidalgo y Nezahualcóyotl, provocando la molestia de cientos 
de automovilistas, además de transportistas.  
Diario de Morelos, p.p.-3, (Roberto Becerril); El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo); La Jornada 
Morelos, p.6, (Dulce Maya) y El Regional del Sur, p.7, (Estrella Pedroza). 
 
Frena la SCJN el pago de la prima de antigüedad a maestros jubilados 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación frenó el pago de la prima de antigüedad a profesores jubilados, al 
admitir la controversia constitucional promovida por Poder Ejecutivo de Morelos y conceder la suspensión 
contra el decreto emitido por el Congreso local, por el cual los legisladores modificaron el presupuesto estatal 
para asignar 100 millones para el pago a docentes en retiro. Tras el inicio del segundo periodo de sesiones 
del 2012 del Alto Tribunal, se informó que la Comisión de Receso integrada por los ministros José Fernando 
Franco González Salas y Sergio Valls Hernández, admitió a trámite la controversia constitucional 70/2012 
promovida por el Poder Ejecutivo del estado de Morelos contra el decreto número 1877 publicado en el 
Periódico Oficial “Tierra y Libertad” el pasado 2 de julio, por el cual, el Poder Legislativo modificó el diverso 
1773, para reformar varios artículos de la Ley de Ingreso del Gobierno y el Presupuesto de Egresos del 
Gobierno del estado de Morelos correspondientes al ejercicio fiscal 2012. Al dar entrada a la controversia, el 
máximo tribunal del país concedió la suspensión solicitada por el Poder Ejecutivo, lo que significa que por el 
momento no está obligado a etiquetar, reasignar o hacer transferencias presupuestales de ningún tipo. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez). 
 
Se manifiestan investigadores del INAH en contra del uso de monumentos históricos con fines lucrativos 
Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Morelos se manifestaron a las 
puertas del Museo Cuauhnáhuac, como parte de la movilización nacional de ese gremio, en contra de la 
privatización del patrimonio y del uso de monumentos históricos con fines lucrativos y de élite. Además 
denunciaron que cada vez se destinan menos recursos a la investigación en este campo. Los integrantes del 
sindicato de académicos del INAH colocaron lonas en la zona de acceso principal del llamado Palacio de 
Cortés, ubicado en el centro de esta ciudad, con leyendas alusivas a la destrucción del patrimonio, y violación 
a la legislación vigente en la materia. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos,p.16, (Dulce Maya) y Diario de Morelos, 
p.7, (Vianey García). 
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Morelos es reconocido en el Consejo Nacional de Seguridad Pública por avances en la depuración policial 
Avances tales como haber rebasado la meta establecida en la aplicación de exámenes de Control de 
Confianza al 75 por ciento de los elementos de corporaciones de seguridad pública así como a sus mandos, y 
la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal a través de los juicios orales, fueron motivo de 
reconocimiento al Estado de Morelos por el Consejo Nacional de Seguridad Pública, que este jueves llevó a 
cabo su XXXIII Sesión Ordinaria en Palacio Nacional. En esta asamblea a la que acudió el Gobernador Marco 
Adame Castillo, acompañado de los integrantes del Gabinete de Seguridad y Justicia estatal, el Secretario 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Óscar Vega Marin, informó que con el apoyo 
del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), la Procuraduría General de la República (PGR), se 
avanzó en las visitas de certificación de los procesos y acreditación de los Centros Estatales de Control de 
Confianza, tema en el que Morelos fue reconocido. 
La Unión de Morelos, p.9, (De la Redacción); Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff); El Regional del Sur, 
p.10, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Caudillo de Morelos, p.5, (Redacción) 
y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez) 
 
Convoca el Congreso a periodo extraordinario de sesiones 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local Jorge Arizmendi García llamó a un periodo 
extraordinario de sesiones para la próxima semana, a fin de aprobar iniciativas pendientes. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca); La Jornada 
Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje). 
 
Vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas cerraron la avenida Morelos; exigen agua potable 
Vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas del Río de Cuernavaca se manifestaron en el Museo de la Ciudad y al 
mismo tiempo bloquearon la avenida Morelos en protesta por la falta de agua, esto derivado de la 
descompostura del equipo de bombeo y el transformador del pozo de dicha comunidad. Los inconformes 
indicaron que desde hace más de dos meses no cuentan con el vital líquido y aunque lo obtenían de un pozo 
que es operado de manera independiente, el gobierno municipal tiene la obligación de dotarlos del mismo. Por 
su parte, el presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica acudió a dialogar con ellos y luego de 
comprometerse a darle solución a su problema, los manifestantes accedieron a liberar la avenida. 
La Unión de Morelos, p.12, (Benjamín Marchán); La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar); El 
Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez); El Caudillo de Morelos, p.7, (Omar Ocampo) y Diario de Morelos, 
p.5, (Rogelio Ortega). 
 
Nombran a Mario Chávez secretario de Desarrollo Municipal de Cuernavaca 
Regresa Mario Chávez Ortega a la Secretaría de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Cuernavaca por 
instrucciones del presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica, quien afirmó que se aprovechará la 
experiencia, el talento y las ganas de quien fuera durante dos años regidor de la comuna. Además, nombró a 
Manuel Escobar, ex director de Mercados del municipio, como nuevo secretario técnico de la comuna.  
El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez); La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar) y El Caudillo de 
Morelos, p.7, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
#YoSoy132 documenta 2,700 anomalías en la elección; exige atender denuncias 
El movimiento #YoSoy132 documentó 2 mil 700 anomalías durante los comicios del primero de julio. Se trata 
de hechos violentos, delitos electorales técnicamente cualificados, irregularidades en el funcionamiento de las 
casillas, amenazas y amedrentamiento a observadores electorales. La comisión de vigilancia ciudadana del 
movimiento presentó el segundo informe sobre delitos electorales, en el cual destaca que durante el proceso 
hubo un descomunal rebase a los topes de campaña de todos los partidos, pero de manera desproporcionada 
por la coalición PRI-PVEM (encabezada por Enrique Peña Nieto). El reporte se recabó antes, durante y 
después de los comicios con denuncias ciudadanas y se hizo un corte el 24 de julio. Ayer, integrantes de 
#YoSoy 132 acudieron a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), al Instituto 
Federal Electoral (IFE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para entregar el 
reporte, acompañado de videos, información e imágenes. Antes, en conferencia de prensa, presentaron los 
resultados. 
La Jornada, p.11, (Emir Olivares Alonso). 
  
Grupo civil obliga en público a Calderón a precisar cifras sobre los homicidios dolosos 
Al presumir la reducción de los homicidios dolosos en el país, el presidente Felipe Calderón recibió un duro 
revés ciudadano, que cuestionó la certeza de los datos y que ese decremento no es estadísticamente 
relevante, además de mostrar inconsistencias en la información oficial proporcionada por los gobiernos federal 
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y estatales. El mandatario encabezó ayer en Palacio Nacional la 33 sesión ordinaria del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública (CNSP), donde aseguró que por primera vez en varios años la incidencia de homicidios 
dolosos –uno de los indicadores más visibles de la inseguridad– tuvo un decremento de 7 por ciento en el 
primer semestre del año respecto al mismo periodo de 2011, mientras los homicidios presuntamente 
atribuibles a la rivalidad entre bandas delincuenciales bajaron casi 15 por ciento. Sin embargo, en la misma 
sesión, el presidente del Observatorio Nacional de la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, Héctor Larios 
Santillán, dijo que de acuerdo con las investigaciones realizadas, la reducción de los homicidios dolosos es de 
4.32 por ciento entre el segundo semestre de 2011 y el primero del presente año, lo que significa que hubo 80 
menos al mes, de un total de mil 767 que se han cometido en promedio para ese periodo durante 2012. 
La Jornada, p.15, (José Antonio Román), El Universal, (Jorge Ramos y Marcos Muedano), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40024.html 
 

Internacional: 
 
Plena cooperación de México y EU en la frontera, contra el crimen organizado 
El embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, destacó que ambos países realizan medidas sin 
precedente en la frontera común para desmantelar a organizaciones del crimen trasnacional que representan 
una amenaza para la seguridad en el tránsito de personas e intercambio comercial. Al detallar las acciones 
realizadas en el contexto de la Iniciativa Mérida, dijo que hace unas semanas se instalaron en cuatro cruces 
fronterizos de México 17 detectores de radiación para ubicar en forma segura y rápida materiales que podrían 
representar una amenaza para alguno o ambos países. La inversión de México en Estados Unidos creció 
hasta 13.7 mil millones de dólares, monto que significa un aumento de 22 por ciento con respecto a 2010. En 
el contexto de la Iniciativa Mérida, agregó, el gobierno de Washington “ha invertido más de 96 millones de 
dólares en materiales de inspección no intrusivos para ayudar a México en su esfuerzo para detectar bienes 
ilícitos en la frontera dentro de su territorio. 
La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco C.), Milenio, (Lorena López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/da57f223f8ecc620eeeb37fd821bd325http://www.milenio.com/cd
b/doc/noticias2011/da57f223f8ecc620eeeb37fd821bd325 
  
Annan renuncia a su misión en Siria por falta de respaldo 
El enviado de la Organización de Naciones Unidas y de la Liga Árabe a Siria, Kofi Annan, renunció a su 
mandato y argumentó falta de respaldo del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), con lo que deja en punto muerto su plan de paz para Siria, que incluía el cese de los combates y una 
transición política. Sin la presión internacional, incluida la de potencias de la región, que sea seria, resuelta y 
unida, me es imposible, tanto como a cualquier otra persona, forzar al gobierno sirio, y además a la oposición, 
a dar los pasos necesarios para iniciar un proceso político, dijo Annan, quien pidió que su mandato no sea 
renovado cuando expire el próximo 31 de agosto. El emisario puntualizó que mientras la población siria exige 
desesperadamente hechos, el conflicto sigue adelante con recursos cada vez más bélicos, al tiempo que se 
“evidencia la falta de unidad” dentro del Consejo de Seguridad. Al dar a conocer en Nueva York la decisión de 
Annan, designado emisario el 23 de febrero, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, reconoció que la 
violencia en Siria y las divisiones dentro del Consejo obstaculizaron a la diplomacia en su intento por poner fin 
al conflicto. 
La Jornada, p.24, (Reuters, Afp, Pl, Dpa y The Independent). 

 


